

Presentación de  
Capital Natural y Bienestar Social  
Museo de Antropología de la Ciudad de México  
12 de junio de 2006

Palabras de Bienvenida de  
Ana Luisa Guzmán  
Secretaria Ejecutiva de la CONABIO

Muy buenas tardes. Ingeniero José Luis Luege Tamargo,  
Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales,  
estimados integrantes del presidium, señoras y señores.

En nombre de todos mis compañeros de la CONABIO,  
muchos de ellos aquí presentes, así como en el mío propio,  
les doy una muy cordial bienvenida y les agradezco mucho  
su presencia.

La CONABIO, desde su creación hace 14 años, ha  
dedicado gran parte de su trabajo a recopilar y generar  
información relacionada con la biodiversidad de nuestro  
país, a organizarla y analizarla, para ponerla a disposición  
de diversos sectores de la sociedad mexicana de modo que  
tengan a su alcance el conocimiento que requieren para  
tomar decisiones en el ámbito de sus actividades.

Ese trabajo lo hemos siempre realizado con la estrecha y generosa colaboración de especialistas en las diversas disciplinas con las que obtenemos un conocimiento amplio y completo de nuestro capital natural. De esta manera la información que proporcionamos a la sociedad es la más confiable que existe disponible y permite que las decisiones que se toman usándola tengan un sustento sólido.

En esta ocasión presentamos una síntesis con las principales ideas y reflexiones del Segundo Estudio de País, un profundo estudio sobre el estado de la biodiversidad en México, que aún no concluye y que, de acuerdo con la forma tradicional de trabajar de la CONABIO, está siendo realizado por expertos bajo la coordinación de esta Comisión Nacional.

A todos los compiladores y autores del estudio que hoy nos acompañan y a los que no pudieron estar aquí, así como al grupo coordinador, a los asistentes, y a quienes se han hecho cargo de la parte editorial, les expresamos nuestro agradecimiento por sus valiosas aportaciones, el intenso trabajo y esfuerzo que están realizando, y con ellos nos congratulamos de poder presentarles ahora este primer resultado. Igualmente agradecemos y reconocemos las aportaciones de las instituciones que han colaborado para hacer posible llevar a cabo este estudio.

Consideramos que es particularmente pertinente en estos tiempos, dar a conocer esta síntesis que muestra la estrecha relación que existe entre el desarrollo social de México y nuestro único y especialmente rico patrimonio natural. De ninguna manera se trata solamente de señalar los problemas que existen al respecto, más que nada queremos resaltar las oportunidades que tenemos a nuestro alcance, para aprovecharlas. No tiene sentido hacer un recuento de lo que ha fallado o hemos hecho mal en el país, si no es para aprender de ello y para corregir el rumbo: sabemos hacia dónde hay que ir, es factible tomar ese camino y todos tenemos la responsabilidad de ayudar a que así suceda.

Tengo confianza en que este trabajo colectivo que hoy se les presentará y, en su momento, el Segundo Estudio de País, tendrán repercusión en las políticas públicas, así como en la manera en que la sociedad percibe su relación con la naturaleza, y que contribuyan a que nuestro país tenga un desarrollo armónico con el medio natural para beneficio de los mexicanos.

Muchas gracias.